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 Gemeinde Hagen 
im Bremischen 

Der Bürgermeister 

 

 
 

  Vorzimmer 

Gemeinde Hagen im Bremischen  Amtsplatz 3  27628 Hagen im Bremischen  
  

 Ihr Zeichen: 

Aktenzeichen: 

Zuständig: 

Zimmer: 

Telefon : 

E-Mail: 

 

Datum: 

 

AM/SP 

A.Mehrtens 

F03 

 (04746-87-38) 

info@hagen-cux.de 

 

20.09.2022 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 

der öffentlichen Sitzung des Ortsrates Driftsethe 
 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 01.09.2022 

Sitzungsbeginn: 20:00 Uhr 

Sitzungsende: 22:07 Uhr 

Ort, Raum: Mehrzweckhalle Driftsethe Dorfring, Hagen im Bremischen 

 

 Anwesende Mitglieder  

 

Ortsbürgermeister  

Herr Heinz Bühring  

Ortsratsmitglieder  

Herr Andreas Grube  

Herr Kay Preßler  

Herr Heiner Schöne  

Herr Jörg Walinski  

Herr Hartmut Wendelken  

Entschuldigte Mitglieder  

Herr Axel Popanski  

Beratende Mitglieder  

Herr Lutz von Minden  

Verwaltung  

Frau Anika Mehrtens  
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T a g e s o r d n u n g: 

Öffentlicher Teil: 

 
P r o t o k o l l: 

Öffentlicher Teil: 

 

5 Eröffnung der öffentlichen Sitzung  
 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring eröffnet die öffentliche Sitzung und begrüßt die Anwesenden und die 
Presse. 
 
 
 

5. Eröffnung der öffentlichen Sitzung 

 
6. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.11.2021 

 
7. Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung 

 
8. Bericht des Ortsbürgermeisters 

 
9. 1) Beratung und Beschlussfassung über die Abwägungsvorschläge zu den eingegan-

genen Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und Träger öf-
fentlicher Belange und der frühzeitigen Bürgerbeteiligung im Bauleitplanverfahren zur 
70. Änderung des Flächennutzungsplanes, Ortschaft Driftsethe 
2) Beratung und Beschlussfassung über die Abwägungsvorschläge zu den eingegan-
genen Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und Träger öf-
fentlicher Belange und der frühzeitigen Bürgerbeteiligung im Bauleitplanverfahren zum 
Bebauungsplan Nr. 11 ` Wohnbebauung Driftsethe Nord´, Ortschaft Driftsethe 
3) Beratung und Beschlussfassung über die öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB sowie die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 
Abs. 2 BauGB im Bauleitplanverfahren zur 70. Änderung des Flächennutzungsplanes, 
Ortschaft Driftsethe 
4) Beratung und Beschlussfassung über die öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB sowie die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange gemäß § 4 
Abs. 2 BauGB im Bauleitplanverfahren zum Bebauungsplan Nr. 11 `Wohnbebauung 
Driftsethe Nord´, Ortschaft Driftsethe 
162/2021-2026 

 
10. Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme der Straße nach Tannendorf von 

Beginn der Straße "Hohes Wehr" bis zum ersten Haus in Tannendorf sowie die Straße 
"Im Bogen" in die Prioritätenliste der Gemeinde Hagen im Bremischen 

 
11. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Weges Gemarkung Rechten-

fleth, Flur 16, Flurstück 9/1 "Hühnerhören" und das Flurstück 9/2 "Auf dem Schotte" 
durch die Gemeinde Hagen im Bremischen bzw. Beantragung von zusätzlicher Schla-
cke 

 
12. Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung des Ortsbudgets 2022 

 
13. Mitteilungen und Anfragen 

 
14. Einwohnerfragestunde 
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6 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.11.2021 
  

 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 30.11.2021 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

7 Einwohnerfragestunde zur Tagesordnung  
 
Es werden keine Fragen zur Tagesordnung gestellt. 
 
 

8 Bericht des Ortsbürgermeisters  
 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring berichtet Folgendes:  
 

• Bei der Feldmarktreinigung am 26.03.2022 fand eine große Beteiligung statt. Ortsbürgermeis-
ter Heinz Bühring richtet seinen Dank hierfür an alle beteiligten Vereine und Personen.  

 

• Gemeinsam mit der Jagdgenossenschaft erfolgte das Schlackefahren von 223 Tonnen, die 
restlichen 57 Tonnen werden kurzfristig geliefert. Auch hier bedankt sich Ortsbürgermeister 
Heinz Bühring bei allen mithelfenden Personen.  

 

• Bzgl. der Pflege des Poolgeländes wurde Ende Februar ein Antrag an die Verwaltung gestellt, 
um das Gelände schneiden bzw. reinigen zu dürfen. Es erfolgte eine Rücksprache mit dem 
Naturschutzamt, die nach einer Vorortbesichtigung das Gelände als Wald festlegte und somit 
keine Genehmigung ausgestellt wurde. Das weitere Vorgehen soll mit dem Landkreis abge-
stimmt werden.  
 

• Die drei Pappeln wurden inzwischen gefällt. Die Verwaltung wird aufgefordert, einen weiteren 
Zeitplan mitzuteilen, wann der Durchlass erneuert wird. 
 

• Wegen der Friedhofspflege wurde die Verwaltung gebeten, einen Vororttermin zu vereinbaren, 
um die Probleme der gelben Tonne, Entsorgung von Schreddergut etc. zu besprechen. Ebenso 
soll die Verwaltung Auskunft erteilen, welche Arbeiten und in welchem Umfang an die Firma 
Gala Bau vergeben wurden. 

 

• Bereits am 30.11.2021 wurde beantragt, die Bank vor der Friedhofskapelle zu erneuern und 
den Boden entsprechend zu pflastern. Die Zusage wurde erteilt, aber bisher erfolgten leider 
keine Arbeiten. Auch wurde eine zweite Bank beantragt und zugesagt. Auch diesbezüglich ist 
bisher nichts geschehen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
 

            Die Bank wurde bestellt. Es gab Lieferschwierigkeiten. Mittlerweile ist die Bank gelie-   
            fert. Der Bauhof hat den Auftrag erhalten, die Bank aufzustellen.  
 
            Geplant ist, diese in der 39. KW 2022 aufzustellen und dort entsprechend zu pflastern. Bau- 
            hofleiter Jörg Bersziek wird sich diesbezüglich noch KW 38 mit Ortsbürgermeister  
            Heinz Bühring über den abschließenden Standort abstimmen.  
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• Es hat eine Zusammenkunft bzgl. der Kita-Planung mit der CDU-Fraktion des Ortsrates 
Driftsethe, Vorstandmitgliedern der Landjugend und den Fraktionsvorsitzenden Christoph 
Werde im Landjugendraum stattgefunden.  
 
Ein weiteres Zusammentreffen mit den Mitgliedern des Ortsrates, Vorstandsmitgliedern der 
Landjugend und dem Ersten Gemeinderat, Martin Leying, hat im Rathaus stattgefunden. Es 
wurden in beiden Gesprächsrunden der bisherige Verlauf, der derzeitige Sachstand und die 
Wünsche thematisiert.  
 
Lt. dem Ersten Gemeinderat, Martin Leying, ist ein Wasserschaden im Gebäude vorhanden. 
Angebote zur Behebung des Schadens sollen eingeholt werden. Anschließend sollen weitere 
Gespräche geführt werden. 
 
Anmerkung: 
 
Zwischenzeitlich soll lt. dem Ersten Gemeinderat Martin Leying feststehen, dass der Schaden 
mit geringen Mitteln von ca. 300 € behoben werden kann. 

 

• Am 28.08.2022 erfolgte die Seniorenfahrt nach Celle und Adelheitsdorf. Vielen Dank an Jörg 
Walinski und Kay Preßler für die Unterstützung. 

 

• Die Ortsgemeinschaft lebt wieder. Es haben das Osterfeuer, Maibaumaufstellen, Pfingst-  und 
Schützenfest und das Angeln wieder stattgefunden. Vielen Dank an alle Beteiligten.    

 

9 1) Beratung und Beschlussfassung über die Abwägungsvorschläge zu den eingegan-
genen Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und Träger öf-
fentlicher Belange und der frühzeitigen Bürgerbeteiligung im Bauleitplanverfahren 
zur 70. Änderung des Flächennutzungsplanes, Ortschaft Driftsethe 
2) Beratung und Beschlussfassung über die Abwägungsvorschläge zu den eingegan-
genen Stellungnahmen aus der frühzeitigen Beteiligung der Behörden und Träger öf-
fentlicher Belange und der frühzeitigen Bürgerbeteiligung im Bauleitplanverfahren 
zum Bebauungsplan Nr. 11 ` Wohnbebauung Driftsethe Nord´, Ortschaft Driftsethe 
3) Beratung und Beschlussfassung über die öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB sowie die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange gemäß § 
4 Abs. 2 BauGB im Bauleitplanverfahren zur 70. Änderung des Flächennutzungspla-
nes, Ortschaft Driftsethe 
4) Beratung und Beschlussfassung über die öffentliche Auslegung gemäß § 3 Abs. 2 
BauGB sowie die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange gemäß § 
4 Abs. 2 BauGB im Bauleitplanverfahren zum Bebauungsplan Nr. 11 `Wohnbebauung 
Driftsethe Nord´, Ortschaft Driftsethe 
162/2021-2026  

 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring erläutert den Tagesordnungspunkt und berichtet, dass Herrn Burk-
hardt Lichtblau von instara den heutigen Termin wegen seiner Corona-Erkrankung absagen musste.  
 
Frau Anika Mehrtens geht kurz auf die Teilbereiche und mögliche Baugrundstücke ein und schildert 
den Umfang des Verfahrens, der für eine Verzögerung im Ablauf gesorgt hat. Dabei handelte es sich 
u.a. um die Abstimmung mit dem Landkreis Cuxhaven zum Thema Kompensationsmaßnahmen und 
Kompensationsflächen, Maßnahmen zum Schutz der Wallhecke sowie Klärung der Oberflächenent-
wässerung. Ein Bodengutachten war einzuholen. Aufgrund neuer gesetzlicher Gegebenheiten war das 
Immissionsgutachten zu überprüfen. 
 
Ortsratsmitglied Hartmut Wendelken spricht die Erschließung des Teilbereiches 1 an. 
 
Ortsratsmitglied Heiner Schöne teilt seinen Unmut zur fehlenden Darstellung der Abwägungen und 
des Plangebietes durch das Planungsbüro instara mit und bittet aufgrund einiger offener Fragen um 
Verschiebung der Behandlung des Tagesordnungspunktes. 
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Nach kurzer Diskussion wird vereinbart, den Tagesordnungspunkt zu verschieben. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

10 Beratung und Beschlussfassung über die Aufnahme der Straße nach Tannendorf von 
Beginn der Straße "Hohes Wehr" bis zum ersten Haus in Tannendorf sowie die 
Straße "Im Bogen" in die Prioritätenliste der Gemeinde Hagen im Bremischen  

 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring erläutert die erforderliche Maßnahme zur Erneuerung des Straßen-
seitenraumes rechts in Richtung Tannendorf und weist auf die Anlage von Herrn Jörn Deharde mit 
Stand vom 31.08.2022 hin. Es ist vorgesehen, Rasengittersteine einzubauen. 
 
Über den betroffenen Straßenseitenraum wird diskutiert und festgelegt, dass der Bereich ab der Kurve 
bei Erdbrink bis zum ersten Haus rechts in Tannendorf betroffen ist.  
 
Der Ortsrat beschließt, dass der Einbau von Rasengittersteinen gemäß Anlage vom 31.08.2022 vor 
Ort noch einmal besprochen wird und eine durchgängige Verlegung der Rasengittersteine erfolgen 
soll. Für eine evtl. spätere Verkehrsberuhigung ist die Aufstellung von Pollern oder ähnliches vorge-
sehen. 
 
Der Ortsrat beschließt, die Aufnahme der Maßnahme in die Prioritätenliste der Verwaltung für 2023 
aufzunehmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 
Weiterhin wird über die Aufnahme in die Prioritätenliste der Straße ´Im Bogen´ diskutiert. Hierbei han-
delt es sich um den desolaten Zustand der Fahrbahn im Kreuzungsbereich ´Im Bogen/Auf dem Heid-
land´, die kaum noch eine Oberflächenentwässerung zulässt und sich in einem unfallgefährdeten Zu-
stand befindet. Bei der Maßnahme geht es um Reparaturmaßnahmen/-sanierung der bituminösen 
Fahrbahn zzgl. eventueller Erneuerung der Regenwasserkanalisation bzw. der Straßenabläufe. Die 
vorhandenen Pappeln sind zu beachten und ggf. zu entfernen. In der von Herrn Jörn Deharde vorge-
legten Skizze vom 31.08.2022 ist der Bereich nur teilweise dargestellt. 
 
Der Ortsrat beschließt, die vorgenannte Maßnahme in die Prioritätenliste der Verwaltung für 2023 
aufzunehmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

11 Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Weges Gemarkung Rech-
tenfleth, Flur 16, Flurstück 9/1 "Hühnerhören" und das Flurstück 9/2 "Auf dem 
Schotte" durch die Gemeinde Hagen im Bremischen bzw. Beantragung von zusätzli-
cher Schlacke  

 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring erläutert die erforderlichen Maßnahmen Baumrückschnitt und 
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Abschieben des Mittelgrasstreifens mit seitlichem Einbau zur Sanierung des Weges ́ Auf dem Schotte´ 
und Hühnerhören´, Gemarkung Driftsethe und Rechtenfleth und weist auf die Anlage von Herrn Jörn 
Deharde mit Stand vom 31.08.2022 hin.  
 
Es erfolgt eine kurze Diskussion über die Notwendigkeit der Sanierung des Hühnerhören Weges. Auch 
das Freischneiden des Weges wird als notwendige Maßnahme erachtet.  
 
Der Ortsrat beschließt, die vorgenannte Maßnahme in die Prioritätenliste der Verwaltung für 2023 
aufzunehmen. Für jährliche Bedienung des Weges ist ggf. zusätzlich von der Gemeinde Schlacke zur 
Verfügung zu stellen, da sich der besagte Weg in der Gemarkung Rechtenfleth befindet. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

12 Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung des Ortsbudgets 2022  
 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring weist auf ein Gesamtbudget des Ortes für 2022 in Höhe von 584,98 
Euro hin (Spenden enthalten) und bittet um Vorschläge zur Verwendung. 
 
Ortsratsmitglied Jörg Walinski schlägt einen Zuschuss für die Bank vor dem Dorf vor, damit diese 
Instand gehalten wird. 
 
Ortsratsmitglied Heiner Schöne regt an, den Schützenverein zu unterstützen, der die Dachsanierung 
der Schützenhalle vornehmen möchte.  
 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring bittet um Überlegung zur Verwendung des Ortsbudgets, um dies in 
der nächsten Sitzung zu beschließen. 
 
Der Ortsrat fasst folgenden Beschluss: 
 
Die Verwendung des Ortsbudget wird in der nächsten Sitzung beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen:   6 
Nein-Stimmen:  0 
Enthaltungen:  0 
 

13 Mitteilungen und Anfragen  
 
Mitteilungen des Ortsbürgermeister Heinz Bühring: 
 

• Am 25.09.2022 findet das Erntefest statt., die Bewertung der Erntewagen erfolgt durch den 
Ortsrat und einer Abordnung aus Kassebruch  
 

• Die Laubcontainer an der Mehrzweckhalle können am letzten Wochenende im November 
oder am ersten Wochenende im Dezember aufgestellt werden. Der Ortsrat entscheidet sich 
aufgrund des Weihnachtsmarktes für den 26.11./27.11.2022. 
 

• Die Straßenbeleuchtung ist bis zum 15.09.2022 nicht eingeschaltet. Am 05.09.2022 wird in der 
Verwaltung neu besprochen, inwieweit eine Verlängerung erfolgt.  
 

• Der „Burgos Weg“ in Rechtenfleth ist sanierungsbedürftig und wird an die Verwaltung gemel-
det. 
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• Ortsratsmitglied Hartmut Wendelken spricht die Zusammenkunft wegen der Kita-Planungen 
an. Bürgermeister Andreas Wittenberg hätte mitgeteilt, dass eine Krippe in Driftsethe nicht 
kommen soll.  
 

           Ortsbürgermeister Heinz Bühring äußert seinen Unmut über die Vorhaltung und Erricht- 
           tung von Krippen in anderen Ortsteilen. In allen ehemaligen selbstständigen Ortschaften wer 
           den Krippen unterhalten nur in Driftsethe nicht, obwohl in Driftsethe auch großer Bedarf an 
           Krippenplätzen vorhanden ist.  
 

• Ortsratsmitglied Jörg Walinski erkundigt sich nach den Arbeiten, die am Friedhof fremd verge-
ben werden. Zudem sei die Bank an der Kapelle einsturzgefährdet – es besteht dringend Hand-
lungsbedarf.  
 

           Anmerkung der Verwaltung:  
 
           Die Friedhofsverwaltung wurde informiert.  
 

• Weiterhin wird auf das Straßenverkehrsschild ́ Seitenraum nicht befahrbar´ in Tannendorf Orts-
ausgang hingewiesen – Die Verwaltung soll den Sinn des Zeichens erläutern. Bei Begegnungs-
verkehr ist kein Ausweichen, ohne den Seitenraum zu befahren, möglich.  

 

 14 Einwohnerfragestunde  
 

• Die Klärung zur Nutzung der ehemaligen Schule/Lehrerwohnung steht noch aus – ein Vorort-
termin zum Thema ´Nachnutzung´ erfolgte 2017 und 2018, seither keine Rückmeldung der 
Verwaltung. 

 

• Eine Frage zur Nutzung des ehemaligen „La Caravella“ wurde von der Verwaltung direkt be-
antwortet.  
 

• Die Straßenschilder (An de Möhl, … etc.) im Ort sind zu richten.  
 

Anmerkung der Verwaltung:  
 
Ein Auftrag erfolgte in der Zwischenzeit direkt an den Bauhof. 
 

• Im Kreuzungsbereich ´An de Möhl´ zum Baugebiet hin, ist der Schotter zu verteilen.  
 

• Der Hühnerhören Weg sollte nicht vernachlässigt werden, es ist ein wichtiger Weg für die Land-
wirtschaft.  
 

• Die Bäume der Weißenberger Straße müssen freigeschnitten werden.  
 

• Die Aussägearbeiten sollten regelmäßiger durchgeführt und von fachmännischem Personal 
erfolgen.   

 
Ortsbürgermeister Heinz Bühring schließt die öffentlichen Sitzung um 22:07 Uhr 
 
 

 
 
 

Heinz Bühring 

 
 
 

Andreas Wittenberg 

 
 
 

Anika Mehrtens 
Ortsbürgermeister Bürgermeister Protokollführung 
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